CALEIDOSCOPIO

Conservadores van por la Alcaldía de Cali

El lunes próximo, el Directorio Conservador de Cali, presidido por el exsenador César Tulio Delgado, realizará el primer foro de precandidatos a la Alcaldía de la capital vallecaucana. La baraja conservadora la integran María del Carmen Hoyos, Juan Manuel Obregón, Luis Alfredo Gómez y Jacobo Nader, quienes en el foro presentarán sus propuestas de seguridad, movilidad, infraestructura, educación y salud. Según Delgado las encuestas y sondeos de opinión muestran que a menos de cinco meses de los comicios "la indecisión de los caleños va ganando las elecciones a la Alcaldía de Cali, lo que indica que los ciudadanos están buscando nuevos liderazgos".

En Bogotá, candidatos hablan de paz urbana

Mañana los representantes a la Cámara María José Pizarro (Lista de la Decencia) y León Fredy Muñoz (Alianza Verde), así como el senador Alexander López (Polo Democrático), liderarán la Audiencia Pública Paz Urbana. Precisando que "la seguridad en las capitales de Colombia es un reto para la construcción de paz y territorio", los organizadores señalaron en un comunicado que "por eso analizaremos, en esta tercera y última audiencia, el estado de la seguridad urbana en Bogotá". Desde las 8 de la mañana, en el Salón Oval, de la Universidad Jorge Tadeo Lozano, los candidatos a la Alcaldía de Bogotá (han confirmado Celio Nieves, Carlos Fernando Galán, Claudia López, Hollman Morris, Jorge Rojas, Luis Eduardo Garzón, Luis Ernesto Gómez y María Andrea Nieto) harán sus propuestas sobre el tema. También intervendrán expertos y voceros de la comunidad.

Estudian medidas contra agresor

El presidente del Senado, Ernesto Macías, del Centro Democrático, anunció que se está buscando la manera de prohibir el ingreso al Capitolio Nacional de Gustavo Castro, quien publica la Revista Congreso, que no tiene ningún vínculo con la institución legislativa. Castro agredió físicamente a la periodista Maryory Andrea Carvajal mientras ambos se encontraban dentro del Capitolio. "Ninguna Mesa Directiva ha autorizado el uso del nombre del Congreso para esas revistas", añadió.

EN CONTRASTE

Choque por viaje de Comisión de Paz al Catatumbo

UNA DENUNCIA presentó ayer en la Fiscalía el presidente de la Comisión de Paz del Senado, Roy Barreras, del Partido Social de Unidad Nacional (La U), contra el defensor de derechos huma-

Tamaño

montaje, es

una burda

mentira

tan grande

como una

catedral

nos y activista del Centro Democrático en Norte de Santander, Diego Villamizar, por los delitos de injuria, calumnia y falsa denuncia, tras señalar que algunos integrantes de esta célula legislativa en una reciente visita a la región del Catatumbo se habrían puesto de acuerdo con guerrilleros y lí-

deres campesinos para adelantar una campaña de desprestigio de las Fuerzas Armadas.

Barreras explicó que a raíz de la presencia de la Comisión, Villamizar salió en medios de comunicación señalando que "la visita que se hizo el pasado 27 de abril al Catatumbo había sido para reunirse con disidencias de las Farc y bandas criminales, y entregar información para hacer

vulnerable a las Fuerzas Militares".

Villamizar indicó al respecto en redes sociales que "en vereda Cerro Azul, zona rural de Convención, el pasado 27 de abril, se reunieron miembros de las disidencia de las Farc, el Eln, asociaciones campesinas y líderes de Congreso, acordando iniciar una campaña

de desprestigio contra la FF.MM. y el Gobierno nacional".

El senador Barreras reaccionó diciendo: "Tamaño infundio y tamaño montaje; es una burda mentira tan grande como una catedral, como corroboran todos los que acompañaron la visita humanitaria de dicha Comisión, empezando por la Misión de Verificación de Naciones Unidas y las propias Fuerzas Militares que

nos transportaron y acompañaron durante todo el tiempo de la visita. Esta fue pública y transmitida por los medios de comunicación, incluyendo el *Canal TRO*".

Esas afirmaciones, anotó Barreras, se acompañaron de muchos otros montajes, calumnias e intimidaciones que

se exacerbaron durante el debate de las fallidas objeciones. "Yo mismo denuncié el día del debate de objeciones en plenaria del Senado, la evidencia de dirigentes del Centro Democrático fraguando acusaciones y falsas denuncias temerarias para intentar intimidar a los defensores de la paz. Se atrevieron a hacerlo incluso con la Presidenta de la JEP y con los propios magistrados de la Corte

Acordaron

iniciar una

campaña de

desprestigio

contra

FF.MM. y

Gobierno

Constitucional, pero sus intimidaciones, calumnias y amenazas no les funcionaron".

Según Barreras, "el senador del Partido Verde, Antonio Sanguino; el Representante liberal Juan Carlos Lozada -integrantes de la Comisión de Paz-; y los demás asistentes a esa misión humanitaria

se suman a la denuncia, exigiendo que la Fiscalía determine ¿quién está detrás de este falso testigo?, ¿quién lo mandó a fabricar este montaje?, ¿para quién trabaja o quién le paga?".

'Santrich', crónica de una polémica posesión

A LAS 8 DE la mañana los vacíos pasillos del Edificio Nuevo del Congreso vieron deambular a un hombre de gafas negras, jata y guayabera. Iba arrastrando un bastón y vestía igual que la foto que le dio la vuelta al mundo hace un año cuando fue capturado por presunta conspiración para enviar cocaína a Estados Unidos.

El hombre conocido como 'Jesús Santrich' y cuyo nombre verdadero es Zeuxis Pausias Hernández Solarte, estaba acompañado de una comitiva de 20 personas integrada en su mayoría por familiares y miembros del partido Farc. En el primer piso se subió al ascensor con calma, respiró el vaho frío que expelen las altas paredes del Congreso y con un suspiro pidió a su acompañante que pulsara el 6.

Caminó apurado a la oficina que lo iba a recibir, esquivó a los periodistas como un profesional pidiendo permiso, respondió una sola pregunta e ingresó sin mayor aspaviento.

En la puerta del piso séptimo y mientras se realizaba la posesión, más cámaras se comenzaron a ubicar, más periodistas probaban los micrófonos (un, dos, tres, ¿me escucha Miguelito?) y las luces led comenzaban a iluminar la puerta café de una de una oficina que con seguridad nunca había sido iluminada de esa forma.

Acompañado de los congresistas Pablo Catatumbo e Iván Cepeda, así como de al-



AYER SE posesionó 'Jesús Santrich' en la Cámara de Representantes. /Diana Rubiano

gunos miembros de su familia, 'Santrich' fue posesionado por el primer vicepresidente de la Cámara, Atilano Giraldo, y el secretario general, Jorge Humberto Mantilla.

A la salida se vio asediado por las cámaras, esta vez el cordón de seguridad que le per-

mitía tomar su distancia de los periodistas ubicado en los diálogos de La Habana, no existía, los micrófonos se agolpaban con violencia alrededor de su boca buscando la palabra, la voz.

En un primer momento 'Santrich' se quedó quieto, como en shock. Respondió las dos primeras preguntas en el mismo sitio, con su acento playero y su retórica de los 60.

"Buenos días a todos los que se encuentran aquí. Agradezco a quienes han elevado sus voces porque se haga realidad el acuerdo de paz de La Habana. Espero que la perfidia no siga insistiendo en hacer trizas lo que los colombianos sueñan en función de la reconciliación nacional", dijo.

Después empezó a caminar con la turba detrás demandando respuestas. "¿Qué le dice al Presidente?". Se escuchó la voz de un periodista que fue acallada por el barullo: "Al Presidente hay que pedirle sosiego, que no debe juzgar y debe respetar la presunción de inocencia. Estoy dispuesto a enfrentar cualquier patraña que venga y al Procurador le digo que estudie un poco más el derecho".

'Santrich' salió para la Corte Suprema de Justicia y en la tarde se quedó en la sede del partido Farc. Se espera que desde hoy comience a ejercer sus funciones de congresista.